



## Medienmitteilung

Das Bildungszentrum Wald Lyss diplomiert 23 neue Ranger

Am 30. August 2024 wurden am Bildungszentrum Wald Lyss insgesamt 23 neue Rangerinnen und Ranger diplomiert. Sie haben den einjährigen, berufsbegleitenden Lehrgang erfolgreich abgeschlossen und sind nun bereit, verantwortungsvolle Aufgaben im Bereich Naturschutz zu übernehmen.

Auf Rangerinnen und Ranger trifft man in geschützten, seltenen Naturräumen wie Moorlandschaften, in regionalen Naturparks und weiteren erhaltenswerten Lebensräumen. Doch auch immer mehr Unternehmen und Tourismusdestinationen nutzen die Kompetenzen und das Know-how von Rangerinnen und Ranger.

Rangerinnen und Ranger sind beteiligt an der Konzipierung und Realisierung von Massnahmen für eine natur- und landschaftsverträgliche Besucherlenkung. Sie sichern natur- und landschaftsschonendes Verhalten der Besuchenden mit Information, Sensibilisierung und der Durchsetzung von Geboten und Verboten. Sie kommunizieren die Besonderheiten und natürlichen Werte eines Gebietes gegenüber interessierten Kreisen zielgruppenspezifisch. Eine weitere wichtige Aufgabe eines Rangers ist die Vernetzung und Kommunikation mit den unterschiedlichen Akteuren und Bedarfsgruppen in einem definierten Gebiet oder Lebensraum. Die Ranger koordinieren und helfen bei der Lösung von Interessenkonflikten, unterstützen die nachhaltige Entwicklung des Raumes.

Mit dem Bestehen der Abschlussprüfung haben die Diplomanden gezeigt, dass sie das erforderliche Wissen und die nötigen Fähigkeiten besitzen, um erfolgreich im Naturschutz und in der Kommunikation tätig zu sein. Silvio Zumstein wurde als Jahrgangsbester (Note 5,7) ausgezeichnet.

Das Bildungszentrum Wald Lyss gratuliert den frisch diplomierten Rangerinnen und Ranger herzlich zu ihrem Erfolg und wünscht ihnen auf ihrem weiteren Weg viel Freude und Erfolg.

Die Ranger-Branche wird in den nächsten Jahren weiterwachsen. Das BZW Lyss startete im August 2024 je einen neuen Lehrgang auf Deutsch und einen auf Französisch. Der Ranger-Lehrgang Deutsch 2025 führt das Bildungszentrum Wald Lyss am Standort Maienfeld (GR) durch. Der nächste französischsprachige Lehrgang startet 2026 in Lyss.

### Das Bildungszentrum Wald Lyss

Das Bildungszentrum Wald Lyss (BZW Lyss) bildet Försterinnen und Förster auf Stufe Höhere Fachschule (HF) aus und engagiert sich in der höheren Berufsbildung, der Weiterbildung im Waldbereich sowie der Ausbildung von Rangerinnen und Rangern. Als zweisprachiges Bildungszentrum bietet das BZW Lyss darüber hinaus verschiedene Dienstleistungen für Dritte an und ist ein beliebter Veranstaltungsort.



Der Ranger-Lehrgang wurde im Jahr 2007 durch das BZW Lyss ins Leben gerufen und wird in Deutsch und Französisch angeboten. Die Teilnehmenden stammen aus der ganzen Schweiz und vereinzelt auch aus dem Ausland. Inzwischen wurden über 220 Rangerinnen und Ranger diplomiert. Das Ausbildungskonzept wird in enger Zusammenarbeit mit dem Berufsverband Swiss Rangers laufend an die aktuellen Entwicklungen in der Branche angepasst.

Interessierten Medienschaffenden vermitteln wir gerne die Gelegenheit, eine Rangerin oder einen Ranger bei der Arbeit zu begleiten. Auch ein Einblick in die vielseitige und praxisorientierte Ausbildung ist nach Vereinbarung möglich.

### Kontakt und weitere Informationen

Emanuele Raho, Direktor, [raho@bzwlyss.ch](mailto:raho@bzwlyss.ch), T +41 32 387 49 10

Lyss, 30.08.2024



*Hinterer Reihe von l.n.r.:*

*Tobias Lüthi (BE); Monika Moser (ZH); Therry Senn (TG); Daniel Lopez (SO); Ueli Zimmermann (GL); Andreas Schlittler (SO)*

*Mittlere Reihe von l.n.r.:*

*Renato Mangisch (VS); Jürgen Hofer (SO); Linda Kempf (UR); Nathalie Arn (BE); Adrian Seiler (AG); Sybilla Buchner (BE); Federico Cahenzli (TI); Reto Rickenbach (AG); Silvio Zumstein (LU)*

*Kniend von l.n.r.:*

*Karin Mischkulnig (AG); Angelika Müller (GR); Barbara Thérèse Wyssbrod (FR); Lara Gooch (UR); Andreas Kofler (GR); Samuel Flechtner (BE); Daniel Fernando Guerra (BE)*

*Es fehlt:*

*Thomas Hügli (ZH)*